



VONIS MATI

PUTUSAN ULTRA PETITA SAMBO-PUTRI SESERPIH ASA PENEGAKAN HUKUM RI

Misteri Buku Hitam dan Peringatan Pelanggaran HAM

Majelis hakim Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, Senin (13/2/2023) menjatuhkan vonis pidana mati untuk Ferdy Sambo dan bui selama 20 tahun bagi Putri Candrawati dalam kasus pembunuhan berencana terhadap Brigadir J (Yosua Hutabarat). Dalam pertimbangan putusan, suami-istri ini dinyatakan sama sekali tidak memiliki hal yang meringankan selama persidangan berlangsung. Putusan majelis hakim yang menghukum lebih berat dari tuntutan jaksa dikenal sebagai ultra petita. Yaitu putusan pidana yang dijatuhkan melebihi dari tuntutan JPU, tapi tak melebihi batas ancaman pidana maksimum. Dalam survei Indikator Politik Indonesia September dan Oktober 2022, mayoritas masyarakat sepakat bila hukuman mati pantas diterima Sambo. Komisi Yudisial (KY) hingga Kompolnas mengaku menghormati putusan itu. Sementara Komnas HAM mengingatkan, bila hukuman mati sama dengan pelanggaran terhadap prinsip Hak Asasi Manusia. Sambo hanya memiliki waktu 7 hari untuk memutuskan banding. Bila ada babak baru, akankah serpihan asa penegakan hukum RI digugurkan keputusan berbeda?

(Baca Hal 11)

SOSOK HAKIM WAHYU IMAN SANTOSO

- Posisi hakim di tingkat pengadilan pertama dan sebagai Wakil Ketua PN Jakarta Selatan.
- Golongan atau pangkat pembina utama muda (IV/C).
- Data LHKPN KPK 2021, Wahyu memiliki total harta kekayaan senilai

● Lahir 17 Februari 1976.

● JEJAK KARIR

- Hakim di Pengadilan Negeri Tanjung Balai Karimun yang beroperasi di bawah unit kerja Pengadilan Tinggi Pekanbaru, Riau.
- Hakim/wakil ketua Pengadilan Negeri Pasarwajo, Sulawesi Tenggara.

- Ketua PN Denpasar, Bali dari tahun 2021 -2022.

- Ketua PN Kediri Kelas 1B

- Ketua PN Kelas 1A Batam.

- Wakil Ketua PN Jaksel sejak 9 Maret 2022

● SEPAK TERJANG

- Menyelesaikan kasus gugatan praperadilan Bupati Mimika Etinus Omaleng pada bulan Juli 2022. Bupati Mimika Etinus Omaleng terjerat kasus dugaan korupsi atas pembangunan Gereja Kingmi Mile 32.

- Tangani kasus korupsi Bupati Pasuruan Dade Angga pada tahun 2010. Bupati Pasuruan itu merupakan tersangka korupsi dana kas daerah sebanyak Rp10 miliar.



**PARLEMEN (Hal.3)
DPR Pilih
Filianingsih
Jadi Deputi
Gubernur BI**



20 TAHUN

PERTIMBANGAN HAKIM ATAS VONIS MATI SAMBO

1. Pembunuhan itu dilakukan Ferdy Sambo terhadap anak buahnya sendiri yang telah mengabdikan kepadanya sekitar tiga tahun.
2. Perbuatannya itu mengakibatkan duka mendalam bagi keluarga Brigadir J dan dianggap dapat menimbulkan keresahan, serta kegaduhan di masyarakat.
3. Kasus pembunuhan ini juga mencoreng institusi Polri di mata masyarakat.
4. Sambo menyeret banyak anak buahnya untuk memuluskan skenario pembunuhan Brigadir J.
5. Hakim menilai tidak ada alasan pemaaf dan pembenaran atas tindakan Sambo selama persidangan

Program Rindu Tampang Jatim Terobosan DKP Jatim Genjot Produksi Udang

SURABAYA-Berbagai terobosan dilakukan oleh Dinas Kelautan dan Perikanan (DKP) Provinsi Jawa Timur (Jatim) di 2024 ini. Langkah ini dilakukan untuk meningkatkan produksi udang di Jatim sekaligus memenuhi target produksi udang nasional sebesar 2 juta ton.

Salah satu terobosan tersebut adalah Rindu Tampang Jatim yaitu revitalisasi udang windu tambak tradisional yang aman pangan dan berkelanjutan. "Kita ingin mengembalikan kejayaan Jawa Timur sebagai produsen unggulan udang windu yang pernah jaya di tahun sembilan puluhan," jelas M. Isa Anshori, Kepala Dinas Kelautan dan Perikanan Provinsi Jawa Timur dikutip Senin (13/2/2023).

Untuk mendukung kegiatan tersebut, DKP Provinsi Jatim menggandeng beberapa stakeholder terkait, seperti Dinas Perikanan Kabupaten dan pihak swasta PT. Alter Trade Indonesia (ATINA). Berbagai pihak ini bersama-sama melakukan pemberdayaan kepada petambak udang.

DKP membantu pembudidaya tambak tradisional udang windu yang sudah tergabung dalam kelompok dengan memberikan stimulan berupa pakan alami *Phronima sp.*. Ada juga media pertumbuhan yaitu campuran



Berbagai kegiatan DKP Jatim dalam program Rindu Tampang Jatim yaitu revitalisasi udang windu tambak tradisional yang aman pangan dan berkelanjutan. (Foto-foto:DPKJatim)

dedak dan probiotik, ragi, accu, drum plastik, pompa venturi dan benih udang windu.

"Hasilnya cukup menjanjikan, dengan padat tebar 5 ekor per meter persegi hasilnya per hektar bisa mencapai 1 ton dari yang sebelumnya hanya 200 kg per hektar," tambah Isa Anshori.

Masa panen juga bisa lebih singkat antara 70-100 hari sebab kualitas air tambak dan kesehatan udang dipantau 24 jam oleh UPT Laboratorium

Kesehatan Ikan dan Lingkungan yang dilengkapi mobil lab. keliling. Dalam waktu singkat kualitas air tambak dapat diketahui hasilnya. Demikian pula setiap tambak dilengkapi pompa micro bubble untuk menstabilkan oksigen di tambak.

"Kita bantu accu untuk menggerakkan pompa sehingga menghemat cost produksi karena tidak menggunakan listrik," jelasnya.

Sementara itu Kepala Bidang Perikanan Budidaya DKP Provinsi Jawa Timur, Hari Pranoto menambahkan, sekitar 1.500 petambak sudah bergabung dalam program revitalisasi tambak tradisional udang windu. Persebarannya masih terkonsentrasi di tiga kecamatan yang ada di Kabupaten Sidoarjo yaitu Buduran, Tanggulangin dan Porong. "Pilot proyek berikutnya akan dikembangkan di Gresik dan Pasuruan," jelas mantan Penyuluh Perikanan Lapangan (PPL) teladan Sulawesi tersebut.

DKP Provinsi Jatim, lanjut Hari Pranoto, mengapresiasi ATINA yang selama ini menaruh perhatian

terhadap usaha dan kesejahteraan pembudidaya udang windu. Dengan menampung dan membeli semua hasil panen udang windu baik ukuran kecil, sedang maupun besar (45 ekor per kg) dibeli Rp 100-125 ribu, sangat membantu pembudidaya udang windu.

Secara tidak langsung juga sudah berperan aktif meningkatkan kuantitas dan kualitas ekspor perikanan Jawa Timur. Hari Pranoto meyakini ke depan produk-produk perikanan ramah lingkungan akan diminati pasar internasional.

Sebagai referensi, beberapa waktu lalu lokasi tambak tradisional di Sidoarjo ini dikunjungi atase perdagangan AS yang mencermati proses trace ability (ketelusuran) budidaya bandeng dan udang windu di Sidoarjo yang diprediksi harganya akan bagus mengingat produksinya ramah lingkungan.

Seperti diketahui Jawa Timur menempati peringkat pertama sebagai provinsi penyumbang ekspor komoditas perikanan tertinggi nasional dengan volume mencapai 381.477 ton atau nilai ekspor sebesar USD 2.602.492.056. Komoditas ekspor perikanan Jatim yang menjadi promadona adalah udang dengan volume sebesar 84.582,49 ton dan tuna sebesar 54.195,79 ton sebagaimana dikutip dari data Badan Karantina Ikan Pengendalian Mutu dan Keamanan Hasil Perikanan (BKIPMHP) tahun 2022. Jawa Timur juga menjadi provinsi dengan volume produksi perikanan tangkap tertinggi nasional mencapai 598.317 ton dengan komoditas unggulan tuna, cakalang, tongkol (TCT).

Sejumlah inovasi program perikanan budidaya Jawa Timur sudah diadopsi oleh daerah lain seperti mobil lab. keliling, domestikasi ikan, Bank Ikan Lokal Jawa Timur (Baik Lo Jatim), Kolam Lele Keluarga, Inkubator Penetasan Nila, dll. (ADV)



Pantang Mundur, RI Siapkan Strategi Menang saat Banding di WTO

JAKARTA - Indonesia kalah dalam gugatan Uni Eropa di Badan Penyelesaian Sengketa atau Dispute Settlement Body (DSB) Organisasi Perdagangan Dunia (WTO) terkait larangan ekspor bijih nikel sejak awal 2020. Namun, pemerintah pantang mundur dan mengaku telah menyiapkan beberapa strategi dalam mengajukan banding terhadap putusan itu.

Menteri Perdagangan Zulkifli Hasan mengatakan pihaknya dan kuasa hukum telah menyiapkan argumentasi, utamanya untuk menguji keputusan panel awal yang dianggap

keliru dalam menginterpretasikan aturan WTO.

"Indonesia meyakini kebijakan hilirisasi tidak melanggar komitmen Indonesia di WTO dan Indonesia akan tetap konsisten dengan aturan WTO," kata Zulhas, Senin (13/2/2023).

Zulhas bercerita pemerintah sendiri telah resmi mengajukan banding atas putusan WTO pada 8 Desember 2022 lalu, yang menyatakan kebijakan larangan ekspor dan hilirisasi nikel melanggar aturan perdagangan internasional. Namun, hingga kini pemerintah maupun Uni Eropa masih menunggu terbentuknya

Badan Banding WTO.

"Indonesia dan Uni Eropa masih menunggu terbentuknya hakim oleh Badan Banding WTO yang saat ini belum ada karena terdapat blokade pemilihan Badan Banding oleh salah satu Anggota WTO Amerika Serikat," ujar Zulkifli.

Adapun, dengan adanya blokade tersebut, Zulhas menyebut setidaknya terdapat 25 kasus banding yang menunggu antrian untuk berproses di Badan Banding WTO. "Bagi pemerintah RI, kebijakan peningkatan nilai tambah via hilirisasi menuju mata rantai nilai

yang lebih tinggi akan tetap menjadi prioritas untuk memastikan keberlanjutan pembangunan nasional menuju Indonesia 2045," ujarnya.

Menurut Zulhas pemerintah Indonesia memiliki komitmen yang kuat untuk melanjutkan kebijakan peningkatan nilai tambah, utamanya melalui hilirisasi diberbagai sektor potensial termasuk hasil tambang dan olahannya. "Untuk itu pemerintah siap untuk melakukan pembelaan atas sektor ataupun produk Indonesia dan mengamankan dari sisi akses pasar Indonesia di pasar global," katanya. (wid,rls,cnbc/dya)

DPR Pilih Filianingsih Jadi Deputy Gubernur BI Kuasai Kebijakan Moneter dan Sistem Pembayaran



Filianingsih Hendarta saat menjalani fit and proper test di DPR RI, Senin (13/2/2023). (foto-tangkapan layar TVP)

JAKARTA - Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) RI menetapkan Filianingsih Hendarta sebagai Deputy Gubernur Bank Indonesia (BI) terpilih. Filianingsih nantinya akan menggantikan Deputy Gubernur BI Dody Budi Waluyo yang masa jabatannya akan berakhir pada April 2023.

Wakil Ketua Komisi XI DPR RI Amir Uskara mengatakan, pertimbangan komisi XI memilih Filianingsih menjadi Deputy Gubernur BI karena dirinya sosok yang mumpuni dan dibutuhkan oleh BI.

"Bu Fili menguasai kebijakan moneter dan sistem pembayaran. Ini yang dibutuhkan oleh BI. Dan makanya kami sepakat secara aklamasi memilih Bu Fili menjadi deputy gubernur," ujar Amir saat ditemui awak media, Senin (13/2/2023) di kompleks Senayan.

Amir pun berharap, Filianingsih nantinya bisa memberikan performa lebih bagus dari yang terdahulu. Termasuk dalam hal merumuskan dan menjalankan kebijakan BI. "Yang sekarang sudah ada, ini sudah on track. Jadi, harus meningkatkan hasil yang sudah ada," tambah kader Partai Persatuan Pembangunan tersebut.

Sebelum menjadi Deputy Gubernur BI Terpilih, Filianingsih menjalani uji kepatutan dan kelayakan (fit and proper test) oleh Komisi XI DPR RI dengan menjelaskan visi dan misi menjadi Bos BI. Bukan hanya Filianingsih yang menjalani fit and proper test. Ada satu kandidat lain, yaitu Dwi Pranoto yang turut menyampaikan visi dan misinya.

Anggota Komisi XI DPR RI dari fraksi PDIP Eriko Sotarduga pun mengungkapkan salah satu hal yang membuat anggota DPR RI kemudian "jatuh cinta" pada Filianingsih.

Ini adalah pengembangan digitalisasi pada usaha mikro kecil menengah (UMKM). Ini menunjukkan digitalisasi tak hanya milik kaum berduit. Dari lapisan bawah pun, masyarakat bisa merasakan digitalisasi.

Bahkan, dengan digitalisasi, masyarakat lapisan bawah sampai bisa meningkatkan taraf hidup. Seperti contoh yang diambil Filianingsih, ada pedagang bakso dan cilok yang omzet penjualannya naik 50% hingga 70% sehari dengan menyediakan pilihan pembayaran dengan QRIS. "Ini menguntungkan kalangan pendapatan bawah. Beliau menyampaikan digitalisasi ini bisa meningkatkan taraf hidup," jelas Eriko.

Eriko juga mengapresiasi salah satu upaya yang telah dilakukan terkait dengan QRIS. Tak hanya bisa digunakan untuk pembayaran di dalam negeri, BI sudah mengembangkan QRIS antarnegara dengan beberapa negara.

Tak puas sampai di sini, Filianingsih menyebut BI tengah menjajaki perjanjian QRIS antarnegara dengan China dan Arab Saudi. "Ini sedang ditawarkan. Tinggal difinalisasi, termasuk dengan Arab Saudi. Ini sangat membantu," tandas Eriko.

3 Strategi Fili

Fili menjelaskan, dirinya memiliki tiga strategi khusus guna mewujudkan visi dan misi yakni mewujudkan perekonomian Indonesia melalui strategi akselerasi transformasi ekonomi dan keuangan digital yang efektif dan sinergis untuk kebangkitan Indonesia.

Pertama, mengawal stabilitas moneter dengan mengendalikan

inflasi supaya tepat sasaran. Serta menjaga stabilitas nilai tukar rupiah demi menjaga ekonomi Indonesia.

"Dari sisi moneter, kebijakan suku bunga pro stabilitas ini perlu dipertahankan. Dari sisi nilai tukar, pasokan devisa, pengelolaan kewajiban valas terus diperkuat," kata Fili ketika menjalani fit and proper test di Komisi XI DPR RI, Senin (13/2/2023).

Di sisi lain, lanjut Fili, dirinya juga akan melakukan pengayaan instrumen operasi moneter valas termasuk juga term deposit valas untuk devisa hasil ekspor. Kemudian, memperkuat instrumen hedging termasuk syariah. Serta menjalankan operation twist guna mendorong aliran masuk modal asing.

"Sinergi dan kolaborasi GPIIP, TPID dan TP2DD akan tetap dimantapkan melalui Gerakan Nasional Pengendalian Inflasi Pangan yang sudah kita lihat hasilnya," terangnya.

Strategi kedua, memastikan dukungan pembiayaan ekonomi yang memadai dan inklusif. Guna mendukung pemulihan ekonomi nasional serta menjaga stabilitas sistem keuangan. "Intemediasi perbankan akan didorong pada sektor UMKM dan ekonomi hijau untuk mendukung perluasan inklusi dan keuangan yang berkelanjutan serta likuiditas juga dijaga tetap longgar," ungkapnya.

Strategi ketiga, merumuskan dan mengimplementasikan langkah nyata guna mengakselerasi transformasi ekonomi keuangan digital (EKD). "Untuk mendorong integrasi EKD, baik konvensional maupun syariah serta pembiayaan ekonomi," tandasnya. (wid,rls,tan,kum/dya)

PROFIL DEPUTI GUBERNUR BANK INDONESIA (BI) BARU

NAMA LENGKAP:
Filianingsih Hendarta

LAHIR:
Surabaya 1963

PENDIDIKAN:
- Sarjana di bidang Hukum Universitas Airlangga pada 1985
- Mendapatkan gelar Master di bidang Economics & Finance dari Boston University, USA pada 1992.

JEJAK KARIR
- Pada 1986 menjadi staf Departemen Internasional BI
- Kepala Departemen Pengelolaan Moneter (2013-2015)
- Kepala Departemen Kebijakan Makroprudensial (2015-2019).
- Kepala Departemen Kebijakan Sistem Pembayaran sejak tahun 2019.

ASUMSI MAKRO EKONOMI TAHUN 2023

Pertumbuhan Ekonomi (yoy)

4.37%

Inflansi (yoy)

3.61%

Nilai tukar rupiah terhadap dolar AS

15.070



Banjir Bandang Bondowoso Rusak Puluhan Bangunan, Pemerintah Tetapkan Tanggap Darurat

BONDOWOSO – Banjir bandang di Kabupaten Bondowoso setidaknya mengakibatkan puluhan rumah, bangunan sekolah dan bangunan sarana umum lainnya rusak. Kerusakan tersebut diketahui berada di Desa Sempol, Kecamatan Ijen dan Kampung Baru, Desa Kalisat, Kecamatan Ijen.

Di Desa Kalisat terdapat 79 KK / rumah yang terdampak. Mereka berada di Dusun Sumberayu 23 KK, Dusun Kampung Baru 54 KK, dan Dusun Taman Kembar 2 KK. Selain itu, banjir bandang juga membuat 2 bangunan sekolah, 1 kamar mandi umum, dan satu musala tertimbun material lumpur sisa banjir bandang.

Sedangkan di Desa Sempol terdapat 16 KK / rumah yang terdampak. Korban terdampak berada di Dusun Sempol II sebanyak 10 KK dan sisanya berada di Dusun Pesanggrahan. Tak hanya itu, banjir bandang juga membuat 2 bangunan sekolah dan 1 gedung KUA di Desa Sempol rusak.

Pemerintah langsung melakukan status tanggap darurat untuk mengatasi dampak banjir tersebut, terlebih lagi masih ada puluhan rumah yang terdampak. "Sesuai standar penanganan ketika terjadi bencana alam, 14 hari pertama adalah masa tanggap darurat," kata Gubernur Jawa Timur Khofifah Indar Parawansa didampingi Kapolda Jatim Irjen Toni Harmanto dan Pangdam V/Brawijaya serta sejumlah pejabat provinsi terkait, saat mengunjungi lokasi terdampak banjir bandang Ijen, Bondowoso, Senin (13/2/2023).

Di lokasi bencana, tepatnya di Desa Kalisat, Gubernur Khofifah meminta agar proses pengungsian dapat berjalan aman dan tertata. Jangan sampai masyarakat yang mengungsi tidak terpenuhi kebutuhan dasarnya.

"Prosedur penanganan harus kita pastikan sesuai dengan standar keamanan ketika ada bencana. Proses pengungsian harus tertata, selanjutnya butuh percepatan relokasi masa rekonstruksi nanti," jelasnya.

Tak cukup di situ, Mantan Mensos RI itu juga dengan teliti memastikan

agar pasokan logistik memadai bagi warga terdampak. Dinas Sosial Pemprov Jatim beserta BPBD Jatim dipastikan Khofifah telah turun dan bekerja sama dengan Dinsos dan BPBD Kabupaten Bondowoso, bahkan Badan Nasional Penanggulangan Bencana (BNPB).

"Pastikan logistik untuk warga terdampak sudah terlayani dengan baik. Ada dapur umum yang sudah disiapkan oleh Dinsos Jatim dan BPBD Jatim juga dari kabupaten. Pelayanan kesehatan juga penting, saya datang kesini bersama dinas kesehatan, tim logistik dari polda dan kodam juga bersama-sama hadir," tegasnya.

Tidak hanya itu, Khofifah pun mendorong agar penggunaan anggaran Biaya Tak Terduga (BTT) bisa disegerakan dan dimaksimalkan, utamanya untuk relokasi. Karena salah satu alokasi utama ada pada bencana tak terduga seperti yang terjadi di Kabupaten Bondowoso ini.

"Saya minta bisa disegerakan relokasi menggunakan anggaran BTT untuk bencana alam seperti ini. Tolong Pak Wakil Bupati dan Pak Bupati berkoordinasi dengan BPBD Provinsi yang hadir di sini supaya proses pengelolaan dana bisa disegerakan baik BTT bersumber dari kabupaten maupun provinsi," ujarnya.

Ia pun mengimbau semua Kabupaten di Jatim yang lokasinya rentan terdampak bencana untuk siaga menyiapkan berbagai langkah mitigasi.

Tak cuma itu, masyarakat dapat bergotong-royong melakukan upaya pencegahan banjir dengan menanam varietas tanaman yang menguatkan tanah.

Saat ini, guna menjawab kebutuhan warga yang mengungsi, BPBD Jatim dan Tagana Bondowoso telah mendirikan dapur umum di Masjid At Taqwa. Dapur umum ini bisa menyediakan lebih dari 800 porsi makanan sekali masak. Dan akan disiagakan hingga tujuh hari ke depan.

Di sisi lain, Pangdam V Brawijaya Mayjen TNI Farid Makruf menyatakan kesiapannya untuk senantiasa turun tangan dalam penanganan bencana ini. Ia pun mengimbau masyarakat untuk selalu bahu membahu dalam membantu prosesnya.

"Kami dari TNI dan POLRI sangat siap membantu menangani bencana ini, apalagi



Banjir Bandang di Bondowoso merusak puluhan rumah dan bangunan lainnya. Pemerintah menetapkan status tanggap darurat selama 14 hari.

akibat lumpur yang turun dari atas. Saya harap masyarakat juga kompak dalam penanganan ini. Kami mewakili pemerintah memastikan bahwa bantuan untuk diberikan pada masyarakat sudah kami siapkan," ia menegaskan.

Usai memastikan bahwa kondisi aman terkendali, Kapolda Jatim Irjen Pol Toni Harmanto bersyukur atas laporan cepat dan sigap masyarakat dalam merespon bencana banjir bandang ini sehingga kerusakan lebih lanjut dapat diminimalisir.

"Kami bersyukur masyarakat secara cepat merespon bencana yang terjadi sehingga semua dapat ditangani dengan sigap dan baik," ucapnya.

Berdasarkan laporan dari BPBD Jawa Timur, Kecamatan Ijen diguyur hujan sejak Minggu (12/2) pukul 09.00 WIB. Curah hujan semakin tinggi pada pukul 15.00 WIB. Kemudian pada pukul 18.25 WIB terjadilah banjir bandang.

Di akhir kunjungan Gubernur Khofifah dan Forkopimda Jatim juga menyempatkan diri untuk mengunjungi Dapur Umum di Desa Kalisat. Di sana, salah satu warga terdampak, Suhartini (38) menumpahkan segala kesedihannya.

"Bu, rumah kami hancur bu. Kami sudah tidak punya rumah lagi," ujarnya sambil meneteskan air mata. "Dapur umum ini sangat membantu kami. Karena kami tidak mungkin memasak di rumah kami sendiri. Rumah kami tertimbun lumpur usai banjir semalam," sambungnya.

Dalam kunjungan ini, Gubernur Khofifah menyampaikan melalui BPBD Jatim, Pemprov Jatim memberikan bantuan berupa beras sebanyak 300kg, 50 karton mie instan, minyak goreng 60 liter, 230 kaleng sarden, 2 karton pasta gigi, 3 karton sikat gigi, 1 karton shampoo, 1 karton sabun, 2 karton pembersih lantai, 20 buah alat kebersihan, 4 karton deterjen, 20 kasur, 20 tikar, 10 kardus makanan ringan, 5 kardus popok, 5

kardus pembalut, 3 kardus minuman energi, 3 kardus bubur instan, 100 lembar selimut, 20 lembar terpal, 10 pasang sepatu boots, 5 buah kompor, 200 paket sembako, 1000 lembar gelanggang, 15 lembar terpal, dan makanan siap saji sebanyak 2 kardus.

Sementara itu, Kepolisian Resor Bondowoso menyiagakan sebanyak 156 personel untuk membantu penanganan banjir bandang yang menerjang dua desa di Kecamatan Ijen, Senin (13/2/2023). Kapolres Bondowoso AKBP Wimboko mengatakan anggotanya diterjunkan ke lokasi banjir bandang di Desa Kalisat dan Sempol (Kecamatan Ijen) bergabung dengan personel instansi lainnya membantu warga yang rumahnya tertimbun material lumpur, pasir dan ranting kayu.

"Selain itu juga dari Satuan Brigade Mobil (Satbrimob) Polda Jatim di Bondowoso, dari TNI, BPBD dan rekan lainnya, yang totalnya semua 587 personel," kata Kapolres Wimboko kepada wartawan saat di lokasi banjir bandang Kecamatan Ijen, Kabupaten Bondowoso, dilansir dari antarajatim.

Menurut dia, sebanyak 587 personel gabungan itu dibagi di tiga titik lokasi banjir bandang menangani material lumpur, pasir, dan ranting kayu maupun bambu yang menimbun permukaan penduduk di dua desa kawasan lereng Gunung Ijen itu.

"Ratusan personel dibagi di tiga titik untuk membantu warga terdampak membersihkan material lumpur," kata AKBP Wimboko.

Sementara itu, Wakil Bupati Bondowoso Irwan Bachtiar Rachmat mengatakan banjir bandang tahun ini lebih kecil dampaknya bila dibandingkan banjir bandang yang terjadi pada tahun 2020. "Jadi banjir sekarang ini dampaknya alhamdulillah sedikit, kalau sebelumnya tahun 2020 alirannya di hulu memang dari Gunung Suket, tapi sekarang banjir karena curah hujan yang cukup tinggi," katanya. (lut/dya)



Mas Dhito Masuk 40 Tokoh Muda Berpengaruh Versi Fortune Indonesia

SURABAYA - Fortune Indonesia merilis daftar 40 under 40, atau tokoh berpengaruh di Indonesia dengan usia di bawah 40 tahun pada 2023. Daftar tokoh muda berpengaruh tersebut merupakan yang kedua kalinya dikeluarkan, mereka berasal dari sektor bisnis, entertainment, pemerintahan, sosial, hingga olahraga.

Dalam daftar 40 under 40, beberapa sorotan yang diberikan mencakup kontribusi para tokoh muda tersebut dalam laju bisnis yang mereka jalani, solusi, serta dampak positif bagi masyarakat sekitarnya, hingga mewakili Indonesia di kancah internasional. Adapun penilaian tersebut merupakan prestasi yang ditorehkan para tokoh muda tersebut dalam dua tahun terakhir.

Bupati Kediri Hanindhito Himawan Pramana menjadi salah satu tokoh nasional. Lompatan dari tokoh regional setelah bupati yang akrab disapa Mas Dhito ini masuk daftar 40 tokoh paling berpengaruh di Indonesia pada usia muda versi Fortune Indonesia yang terbit di Februari 2023 ini.

Mas Dhito menjadi satu diantara dua kepala daerah di Indonesia yang masuk daftar 40 under 40. Sebagai kepala daerah yang awal menjabat pada masa pandemi Covid-19, di usia 30 tahun Mas Dhito cukup berhasil melewati masa sulit sebagai kepala daerah.

"Ada persamaan dari mereka, kiprah, energi, waktu, kerja keras,

semangat pantang menyerah, konsistensi, dedikasi yang mereka berikan berjuang pada output positif yang banyak membantu kehidupan bersama," kata Hendra Soeprajitno, Pemimpin Redaksi Fortune Indonesia, dalam keterangannya, beberapa waktu lalu.

Beberapa nama yang tidak asing, antara lain, penyanyi berusia 36 tahun Agnes Monica, yang juga menjajal peruntungan sebagai produser, dan pebisnis. Ada juga, pengusaha muda Albert yang merupakan Co-Founder Traveloka, hingga anak bungsu Presiden RI Joko Widodo, Kaesang Pangarep (28) yang saat ini berprofesi sebagai pengusaha sekaligus investor.

Hendra Soeprajitno menyebut, 40 under 40 ini membuka dan berkontribusi pada terciptanya ratusan hingga ribuan lapangan kerja baru, berperan penting dalam laju bisnis, menghadirkan solusi, memberikan dampak positif bagi masyarakat yang ada di sekitarnya, hingga menjadi wakil Indonesia di kancah dunia.

"Prestasi itu berhasil mereka catat dalam kurun waktu dua tahun terakhir," kata Hendra Soeprajitno. Dari deretan tokoh yang masuk daftar 40 under 40, sebagian



Muda, berhasia, visioner, solutif menghantar Mas Dhito masuk dalam 40 pemimpin muda di bawah usia 40 yang sukses di Indonesia versi Majalah Fortune Indonesia.

mereka mungkin tak asing lagi, meski banyak juga di antaranya yang jarang terdengar.

"Namun, ada persamaan dari mereka, kiprah, energi, waktu, kerja keras, semangat pantang menyerah, konsistensi, dedikasi yang mereka berikan berujung pada output positif yang banyak membantu kehidupan kita bersama," ungkapnya.

Mas Dhito sebagaimana dikutip dalam ulasan Fortune Indonesia dinilai mengerti betul daerahnya harus bersiap jadi pintu masuk utama para pelancong ke Jawa Timur. Hal itu tak lain karena Bandara Internasional Doho, Kediri yang dibangun PT Gudang Garam Tbk, bakal beroperasi pada 2023.

Seiring Pengoperasian bandara, Mas Dhito menginginkan 1,56 juta penduduk di Kabupaten Kediri tak boleh hanya jadi penonton yang absen menerima dampak ekonomi. Pariwisata menjadi salah satu sektor yang dibangun sejak awal kepemimpinannya.

Upaya dimulai dari hal-hal mendasar seperti perkara kerusakan jalan. Mas Dhito juga menaruh perhatian besar pada pengembangan usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM). Berbagai kemudahan diberikan mulai dari percepatan pengurusan perizinan sampai pendampingan bagi pelaku UMKM supaya lebih berdaya saing.

Terlepas dari masuk alam daftar 40 under 40 Fortune Indonesia, menghadapi operasional Bandara Internasional Doho Kediri yang tinggal menghitung bulan, Mas Dhito mengakui banyak pekerjaan yang harus dipersiapkan Pemkab Kediri. Mulai dari persiapan infrastruktur pendukung bandara sampai penyiapan SDM di Kabupaten Kediri.

"Saya mohon doa, semoga kerja

keras kita menjadi amal ibadah dan juga menjadikan manfaat bagi masyarakat Kabupaten Kediri," ucap bupati muda itu.

Di jajaran kepala daerah, selain Mas Dhito juga ada Bupati Kendal, Dico M Ganinduto. Bupati Kendal masuk dalam daftar ini karena dinilai sebagai individu yang mampu dan berhasil menciptakan serta memanfaatkan peluang yang ada untuk menghadirkan solusi dan memberikan dampak positif untuk masyarakat.

Bupati Dico menunjukkan komitmennya untuk melaksanakan empat prioritas pembangunan di Kabupaten Kendal. Yaitu pembangunan Kawasan Industri Kendal, pengembangan pariwisata dan UMKM, serta peningkatan kualitas sumber daya manusia.

"Keempat pilar pembangunan tersebut diharapkan dapat memberikan dampak signifikan terhadap pembangunan di Kabupaten Kendal sehingga mampu meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Prestasi Bupati Dico tersebut dicatat oleh Fortune Indonesia dalam kurun waktu dua tahun terakhir," katanya.

Dico dilantik sebagai Bupati Kendal periode 2021-2026 pada 26 Februari 2021. Saat ini Dico yang berusia 32 tahun juga dikenal sebagai kepala daerah termuda di Jawa Tengah. Karir politik Dico dimulai tahun 2018 ketika ia mendaftarkan diri sebagai anggota Partai Golkar. Setahun kemudian, Dico terpilih menjadi wakil Sekretaris Jenderal DPP Golkar periode 2019-2024.

Sebelum masuk ke dunia politik, Dico adalah seorang pengusaha. Suami dari artis Chacha Frederica ini menyelesaikan pendidikannya di University of Tulsa, Oklahoma, USA Jurusan Teknik Perminyakan. (lut/ant/dya)

BERIKUT DAFTAR FORTUNE INDONESIA 40 UNDER 40 TAHUN 2023:

1. Agnes Monica (36), Penyanyi, Produser & Pebisnis
2. Albert (35), Co-founder Traveloka
3. Akbar Buchari (34), Ketua HIPMI
4. Anandita Makes Adoe (31), Chief Strategy Officer (CSO) Platarran Indonesia
5. Andree Susanto (34), Founder & CEO Waresix
6. Angkie Yudistia (35), Staf Khusus Presiden
7. Caroline Riady (39), Wakil Presiden Direktur Siloam Hospitals Group
8. Catherine Hindra (39), Head of Food and Indonesia Sales & Ops GoTo Gojek Tokopedia
9. Chrisanti Indiana (30), Co-founder & Chief Marketing Officer Sociolla
10. Christeven Mergonoto (32), Chief Marketing Officer Kapal Api Global
11. Cindy Angelina (32) & Kezia Toemion (32), Co-founder ESQA Cosmetics
12. Darryl Ratulangi (32), Managing Director OCBC NISP Ventura
13. Dico Ganinduto (32), Bupati Kendal
14. Fajar Alfian (28) & Muhammad Rian Ardianto (27), Atlet Bulu Tangkis
15. Farian Kirana (30), CEO Lion Parcel
16. Gaery Undarsa (37), Co-founder & CMO Tiket.Com
17. Hanindhito Himawan Pramana (30), Bupati Kediri
18. Husein Ja'far Al-Hadar (34), Pendakwah dan Kreator Konten
19. Iko Uwais (39), Aktor
20. Isyana Sarasvati (29), Penyanyi dan Penulis Lagu
21. Jerome Polin (24) & Jehian Panangian Sijabat (26); Mantappu Corp & Menanta
22. Josua Pardede (36), Chief Economist Permata Bank
23. Kaesang Pangarep (28), Pengusaha dan Investor
24. Kevin Mintaraga (38), CMO Tokopedia
25. Laura Basuki (35), Aktris
26. Luna Maya (39), Model & Pebisnis
27. Maudy Ayunda (28), Aktris & Kreator Konten
28. Muchammad Fadhli (38), Founder dan CEO ZAP Clinic
29. Muhammad Tulus (35), Penyanyi
30. Muhammad Sadad (32), CEO Erigo Indonesia
31. Nagita Slavina (34), Artis & Founder RANS Entertainment
32. Nicholas Saputra (38), Aktor, Produser, dan Aktivist Lingkungan
33. Pitra Harun (28), Co-Founder & Indonesia Country Head Asia Partners
34. Raditya Dika (38), Penulis dan Kreator Konten
35. Reynold Wijaya (34), Co-founder & CEO Modalku
36. Ryan Katuari (36), CMO Wings Group
37. Shinta Nurfauzia (34) & Ronald Wijaya (34), Co-founder, Co-CEO Lemonilo
38. Utari Octavianty (28), Co-founder dan Chief Sustainability Officer Aruna
39. Willix Halim (35), CEO Bukalapak
40. Valencia Herliani Tanoesoedibjo (30), Director of Digital Business M

A woman with dark hair pulled back, wearing a grey patterned top, is smiling warmly while holding a baby. The background is decorated with pink and blue balloons and a white archway. The text 'MEUTYA HAFID' is overlaid in large, bold, yellow-outlined letters.

MEUTYA HAFID

**Jalani 10 Kali Program
Bayi Tabung**

MEUTYA Hafid kini menjadi perbincangan publik, lantaran membagikan kisah perjuangan menjalani 10 kali percobaan program bayi tabung (IVF).

Sejak 2015, perempuan yang mengawali karier dari jurnalis itu baru dinyatakan positif hamil di usia 44 tahun, hingga akhirnya melahirkan sang putri pertama yang diberi nama Lyora Shaqueena Ansyah.

Melansir dari Instagram @meutya_hafid, dirinya mengungkapkan rasa terimakasih dan ucapan syukur atas kelahiran putri pertamanya di RSIA Bunda, Menteng, Jakarta.

"Alhamdulillah. Telah lahir putri pertama kami pada pagi hari Jumat 9 September 2022. Kami yang berbahagia Fajrie dan Meutya," tulisnya pada 10 September 2022 lalu.

Kabarnya, malam sebelum masuk ruang persalinan, Meutya Hafid yang juga politisi Partai Golkar itu terpantau masih aktif memimpin rapat Komisi I DPR hingga malam hari.

Lantas, seperti apa kisah dari perjalanan Meutya Hafid? Berikut ulasan Bisnis selengkapnya.

Meutya mengaku, berbagai metode kehamilan baik tradisional maupun medis telah dirinya. Bahkan, dirinya juga sempat menjalani operasi pengangkatan tuba.

Sebagai informasi, tuba falopi merupakan saluran yang menghubungkan rahim dengan ovarium atau indung telur wanita. Melansir dari laman Medical News Today, salpingektomi adalah operasi pengangkatan satu atau kedua tuba falopi (saluran tuba).

Kedua tuba inilah yang menyediakan jalur bagi telur untuk melakukan perjalanan dari ovarium ke Rahim agar dapat dibuahi. Salpingektomi biasanya akan direkomendasikan karena adanya kehamilan ektopik, sebagai alat kontrasepsi, atau untuk mengurangi risiko kanker ovarium.

Pada wanita yang kedua tuba falopinya sudah diangkat, kehamilan hanya dapat terjadi dengan pembuahan di luar organ reproduksi, yang disebut bayi tabung atau in vitro fertilization (IVF).

Meski, sempat dua kali mengalami keguguran setelah 10 kali menjalani program IVF. Namun, bersama sang suami dirinya tidak menyerah.

Bahkan, kabar soal kehamilannya dia sembunyikan dari orang-orang di sekitar karena trauma dengan kegagalan-kegagalan sebelumnya. Alhasil, dirinya tetap bekerja dan tak jarang pulang larut malam sebagai Ketua Komisi I DPR.

Hingga akhirnya, dia menceritakan proses melahirkan yang luar biasa

"Tiba-tiba suami saya positif COVID. Jadi sudah yang enggak ada orang tua saya, suami saya juga tidak boleh mendampingi. Jadi saya masuk ruang operasi awalnya sendirinya, kemudian kakak saya menyusul," tuturnya dilansir dari episode Pejuang Bayi Tabung yang Berhasil di Usia 44 Tahun, Jumat (03/2/2023).

Adapun, sosok Meutya Hafid memang sering disorot media dibanding anggota DPR lain. Pasalnya,

Meutya memiliki banyak cerita menarik salah satunya saat dia masih bekerja sebagai reporter TV.

Perempuan yang lahir di Bandung, 3 Mei 1978 ini mengenyam pendidikan dasar hingga pendidikan menengah di Jakarta.

Lalu, setelah lulus dari SMA Crescent Girl's School tahun 1997, di mana kala itu sekolahnya berada di bawah naungan Microsoft yang berlokasi di Singapura, dirinya kemudian melanjutkan pendidikan dengan mengambil jurusan teknik mesin di University of New South Wales (UNSW) Sydney, Australia.

"Tapi kemudian, krisis moneter 1998 beasiswa dicabut, orang tua enggak bisa biayai. Jadi, membuat saya bekerja di restoran hingga pabrik demi melanjutkan kuliahnya," ungkapnya.

Bahkan, Meutya menjelaskan sejak kejadian pencabutan beasiswa tersebut, membuat dirinya ingin lebih mengenal politik. Saat itu pula dia berpikir bahwa menjadi seorang jurnalis bisa membuka wawasan lebih luas utamanya dalam segi politik.

"Dari sana, saya berpikir oh iya jurnalis itu paham akan segala disiplin ilmu. Jadi, saya yang merupakan lulusan teknik, bisa coba mendalami profesi tersebut," jelasnya dilansir dari POV dalam episode 'Cerita meutya

Hafid, Pernah Disandera Selama 168 Jam Saat Bertugas Meliput di Irak'

Alhasil, usai meraih sarjana dari UNSW. Di sinilah kariernya sebagai jurnalis dimulai. Bahkan, namanya melejit kala Meutya disandera oleh kelompok Mujahidin Irak pada 2005.

Pada tahun 2009, ia juga diminta langsung oleh politikus Burhanudin Napitupulu untuk masuk ke Golkar sekaligus menjadi calon anggota legislatif Partai Golkar yang mewakili rakyat Kota Medan, Daerah Pemilihan 1, Sumatera Utara.

Pada tahun 2010 juga, ia justru dilantik menjadi anggota DPR antar waktu dari Partai Golkar menggantikan Burhanudin Napitupulu yang meninggal dunia. Meutya ditempatkan di komisi XI (bidang Keuangan dan Perbankan). Di sana ia hanya bertahan 17 bulan, setelah itu ia dipindahkan ke Komisi I (bidang Pertahanan, Luar Negeri, Komunikasi, dan Informasi). Komisi inilah yang sangat cocok dengan latar belakangnya di media (Bisnis)



MEUTYA HAFID

KELAHIRAN:
Bandung, 3 Mei 1978

PENDIDIKAN:
Universitas New South Wales (1996–2000),

JABATAN SAAT INI:
Anggota DDPR RI sejak 2009

JABATAN SEBELUMNYA:
Vice Chair of the First Commission of the People's Representative Council of Indonesia (2016–2018)

BELL'S PALSY TERJADI KARENA VIRUS

GURU Besar bidang kesehatan dan dokter ahli saraf Unika Atma Jaya Prof. Dr. dr. Yuda Turana, Sp.S (K) menjelaskan bahwa paparan AC bukanlah penyebab terjadinya penyakit bell's palsy atau kelumpuhan pada salah satu sisi otot wajah sehingga tampak melorot.

"Jelas tidak benar. Artinya kita tahu hampir semua orang yang bekerja di kantor juga pakai AC, dan nggak semua terkena bell's palsy. Jadi artinya tidak benar kalau bell's palsy itu karena AC. Jadi penyebabnya virus," ungkap Yuda.

"Ada yang bilang terpapar AC di satu sisi bisa bell's palsy. Memang terpapar AC di satu sisi nggak bagus secara kesehatan. Tapi itu bukan penyebab bell's palsy," imbuhnya.

Lebih lanjut, Yuda menjelaskan bahwa bell's palsy juga berbeda dengan stroke. Akan tetapi, kedua penyakit ini memang sulit dibedakan oleh masyarakat awam karena memiliki gejala yang mirip.

"Secara umum, secara gejala bagi orang awam memang sulit dibedakan. Sehingga saya selalu bilang, kalau ada kelumpuhan sebelah, kita anggap jelek dulu lah. Kita anggap stroke dulu. Tapi sebenarnya, meskipun gejalanya hampir mirip-mirip, penyebabnya beda," jelas Yuda.

"Kalau gejala kan miripnya kelumpuhan di wajah, kemudian mendadak. Itu kan gejalanya sama.

Tapi kalau dari penyebab, jelas beda banget. Kalau bell's palsy itu terkait dengan infeksi virus ya. Kalau stroke itu karena pembuluh darah. Artinya bisa karena tersumbat atau pendarahan. Jelas terapinya juga akan berbeda," tambahnya.

Meskipun disebabkan karena infeksi virus, namun bell's palsy tidak menular. Y u d a memaparkan bahwa virus ini pun cukup unik, s e b a b h a n y a menempel pada tubuh yang cocok.

"Hampir jarang satu keluarga bell's palsy. Atau seseorang yang bell's palsy di kantor kita tanya ketularan dari siapa, itu jarang ya. Biasanya pasien nggak tahu dari mana dan kemudian kenanya di siapa. Jadi bell's palsy memang penyebabnya adalah virus, tapi tergantung juga dari aspek hal lain," ujar Yuda.

"Terlepas dari kondisi tubuh yang turun, ada juga aspek lain. Artinya

virus ini nempel pada yang cocok tempatnya. Nggak semua orang bisa terkena. Tapi yang pasti apapun jenis virusnya, kalau saat kondisi tubuh turun, risiko makin meningkat," urai Yuda Turana.

Profesi apapun berpotensi menderita Bell's Palsy (BP), seperti aktor, pembalap, politisi, pemusik, penulis, komposer, pemain basket, aktivis, pebisnis, penyair, dan komedian.

T e r b u k t i banyak tokoh terkenal pernah menderita BP, sebutlah mulai Rano Karno, Sylvester Stallone, Pierce Brosnan, Ayrton Senna, Katie Holmes, Ralph Nader, Roseanne Barr, George Clooney, Alexis Denisof, Jean Chretien, Sam Bailey, Allen Ginsberg, Anupam Kher, Jane Greer, Amy Goodman, Trenton Hassell, hingga Thomas C. Foley.

Di abad ke-18, seorang profesor kedokteran di Wurzburg bernama Nicolaus Friedrich, pertama kali melaporkan kasus kelumpuhan (paralisis) syaraf wajah yang penyebabnya belum diketahui.

Penemuan klinisnya, De paralysis Musculorum Faciei Rheumatica, pertama kali dipublikasikan tahun 1798 di literatur kedokteran Jerman.

Dua tahun kemudian, temuan ini direview di Edinburgh, Inggris dan dipublikasikan di jurnal Annals of Medicine. Publikasi itu dipelajari oleh Sir Charles Bell, seorang ahli bedah Skotlandia. Ia mempelajari fungsi syaraf wajah pada hewan coba. Saat melakukan operasi di London, Bell menemukan banyak kasus kelumpuhan syaraf wajah yang di dunia kedokteran disebut sebagai paralisis nervus fasialis unilateral. Temuan ini dipublikasikan tahun 1821.

Menariknya, kasusnya yang terkenal dan banyak dikutip tentang kelumpuhan syaraf wajah diterbitkan tahun 1828, di mana ia mengisahkan seorang pria yang cedera karena serangan banteng. Luka tusukan berikutnya menyebabkan kelumpuhan syaraf wajah.

Meskipun publikasi awal Bell tentang kelumpuhan syaraf wajah terjadi 23 tahun setelah temuan Friedreich, Bell dianggap berjasa karena berhasil membedakan kelumpuhan syaraf wajah perifer (tepi) dan sentral (pusat). Sekarang, istilah Bell's palsy bersinonim dengan paralisis wajah perifer idiopatik. Bell's palsy adalah kelemahan atau kelumpuhan otot wajah akut, idiopatik, unilateral, dapat sebagian atau total. (Ant)



Jelas tidak benar. Artinya kita tahu hampir semua orang yang bekerja di kantor juga pakai AC, dan nggak semua terkena bell's palsy. Jadi artinya tidak benar kalau bell's palsy itu karena AC. Jadi penyebabnya virus,"

Prof. Dr. dr. Yuda Turana, Sp.S (K)

Guru Besar bidang kesehatan dan dokter ahli saraf Unika Atma Jaya

2 Cara Mengetahui Siapa Paling Sering Kontak WhatsApp

WHATSAPP menjadi salah satu layanan pesan instan paling masif digunakan. Beberapa pengguna pun mengandalkan WhatsApp menjadi media komunikasinya sehari-hari.

Maka dari itu WhatsApp sendiri selalu memperbarui beragam fitur untuk memberikan pengalaman pengguna semakin baik.

Termasuk menyediakan fitur untuk mengetahui siapa saja yang paling sering kita hubungi di WA.

Bagi yang selalu mengandalkan WhatsApp dalam berkomunikasi tentu tak jarang penasaran kontak mana yang sering berinteraksi dengan Anda.

Untuk mengetahuinya pun cukup mudah. Pengguna hanya perlu menuju menu "Settings/Pengaturan".

Seiring berjalannya waktu

WhatsApp terus memperbarui beragam fiturnya. Salah satunya yang terbaru adalah Voice Status yang memungkinkan pengguna mengirimkan rekaman suara (voice note) melalui Status WhatsApp.

Aplikasi telekomunikasi paling populer WhatsApp telah berjalan lebih dari 10 tahun. Aplikasi ini begitu digemari masyarakat dunia lantaran kemudahan dan kenyamanan penggunaannya.

Ditambah lagi tidak mengandung iklan, permainan, dan gimik lainnya yang konsisten sejak awal diluncurkan hingga saat ini.

Hadirnya WhatsApp secara perlahan menggeser dominasi presidennya, yakni layanan pesan singkat (SMS) dan pesan instan Blackberry Messenger dan Yahoo Messenger. Menilik sejarah dan perkembangan WhatsApp cukup unik.

WhatsApp dikonsepsikan dan didirikan oleh dua orang yakni Jan Koum dan Brian Acton pada 2009. Keduanya tercatat pernah bekerja di

perusahaan teknologi raksasa Yahoo selama 20 tahun.

Keinginan menciptakan sebuah aplikasi telekomunikasi muncul setelah Jan Koum menyadari potensi besar dari industri aplikasi App Store yang kala itu baru berumur beberapa bulan.

Konsep awal Jan Koum sederhana. Awalnya ia ingin membuat sebuah aplikasi yang dapat menunjukkan status di sebelah nama individu pengguna.

Koum kemudian mendiskusikan ide tersebut dengan Brian Acton. Guna mendapatkan wawasan dan ide lebih banyak, keduanya kemudian bertemu dengan Alex Fishman.

Mereka sadar bahwa sulit menciptakan ide tersebut tanpa bantuan pengembang iOS. Fishman lalu mengenalkan Koum dengan pengembang iOS asal Rusia, Igor Solomennikov.

Pada awal pengembangannya WhatsApp banyak mengalami kendala dan hampir membuat Koum putus asa. Demo WhatsApp yang dibuat Koum bahkan mendapat tanggapan kurang baik dari beberapa teman Koum termasuk Fisherman.

WhatsApp banyak memiliki kekurangan kala itu, seperti menghabiskan daya baterai, aplikasi macet, dan sebagainya. Dukungan Brian Acton membuat Koum kembali mengembangkan WhatsApp.

Kerja kerasnya tak sia-sia. Pada 24 Februari 2009 Koum

berhasil mengembangkan WhatsApp untuk aplikasi iOS dengan menggunakan nama WhatsApp Inc.

Koum menamakan WhatsApp agar selaras dengan gagasan status miliknya (dari berbagai sumber)



BERIKUT INI CARA MENGETAHUI SIAPA YANG PALING SERING KITA KONTAK DI WHATSAPP.

- Buka WhatsApp
- Klik ikon titik tiga di pojok kanan atas dan pilih "Setelan"
- Pilih "Penyimpanan dan data"
- Klik "Kelola penyimpanan"
- Di sana akan muncul daftar kontak berdasarkan urutan penyimpanan paling banyak Urutan paling atas dapat disebut sebagai paling banyak yang berinteraksi dengan Anda
- Di bagian "Kelola penyimpanan" akan menampilkan hasil peninjauan terkait data-data yang tersimpan dan menghabiskan banyak memori.
- Peninjauan ini dibagi oleh WhatsApp dalam dua kelompok, yaitu data yang lebih besar dari 5 MB dan data yang diteruskan berkali-kali.
- Data inilah yang dapat menjadi indikator untuk melihat kontak atau grup mana yang paling sering berinteraksi.

CARA MENGETAHUI SIAPA YANG SERING KITA KONTAK DI WHATSAPP MELALUI FITUR "EXPORT CHAT"

- Buka WhatsApp
- Klik ikon titik tiga di pojok kanan atas dan pilih "Setelan"
- Klik "Chat"
- Menuju "Riwayat chat"
- Pilih "Ekspor chat"
- Di bagian ini pengguna akan ditampilkan daftar kontak yang paling sering berinteraksi dengan Anda.
- Hal tersebut terlihat pada bagian "Sering dihubungi". Selain itu Anda juga dapat mengecek daftar kontak terbaru yang dihubungi.

HARIAN
LENTERA
 Inspirasi Perubahan **TODAY**

HARIAN "LENTERA TODAY"
PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI
OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)
PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)
PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)
REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

MEDIA TERVERIFIKASI



BIRO: SURABAYA: LUTFI YUHANDI | **MOJOKERTO:** RAHMAD SURYADI | **GRESIK-LAMONGAN:** ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) | **KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK:** GATOT SUNARKO | **TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI):** IMAN SANTOSO, | **MADIUN:** IMAM GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), | **BLITAR:** ARIEF SUKAPUTRA | **TRENGGALEK:** ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH | **MARKETING COMMUNICATION** JOKO PRASETYO | **SEKERTARIS** ISTIDHA NUR AMANAH,
DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN, KIKI AMALIA GUYEN | **ALAMAT REDAKSI** JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 | **TELP** 03187854491 | **PENERBIT** PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA | **ALAMAT PERCETAKAN** SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA | **TELP IKLAN** 031-87854491 | **NIB** 91205006801134 | **HARGA IKLAN** RP 25.000 MM/KOLOM
 Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.



KAUM MUDA TIDAK BOLEH ABAIKAN GEJALA PENYAKIT SYARAF

GEJALA penyakit saraf seperti sakit kepala, nyeri tengkuk, nyeri pinggang bawah, kesemutan, kebas, hingga diagnosis stroke yang sebelumnya banyak diderita oleh orang tua, kini mulai menyerang anak muda sehingga tidak boleh diabaikan.

Dokter spesialis saraf di Neuro Care by Klinik Pintar dr. Zicky Yombana, Sp.S mengatakan profil pasien dengan gangguan saraf bergeser ke usia produktif, mulai 20 sampai 30 tahun ke atas.

Gejala penyakit saraf yang muncul kerap tidak disadari sebagai gangguan saraf dan seringkali dihubungkan dengan penyakit dalam (internis) atau penyakit otot dan tulang. Banyak pemahaman-pemahaman yang salah tentang gangguan saraf sehingga penanganannya terlambat.

"Padahal, gangguan saraf memiliki spektrum yang sangat luas mulai dari hal ringan seperti kesemutan, sakit kepala, hingga yang hal kronis seperti stroke," kata Zicky.

Kesadaran yang rendah untuk segera melakukan konsultasi ke dokter spesialis saraf dan cenderung melakukan pengobatan mandiri seperti mengonsumsi obat penghilang nyeri atau pijat dan urut bisa membuat keluhan sakit kembali kambuh atau bertambah parah.

Jika seseorang melakukan self-diagnosed, diagnosis mandiri tanpa rujukan ahli atau medis, aksi itu bisa memicu salah penanganan atau justru penyakit bertambah parah.

"Memang pada akhirnya screening dan konsultasi itu sudah menjadi

dasar yang harus dijalani," kata Zicky.

Menurut Zicky, masyarakat umumnya harus segera konsultasi ke dokter spesialis jika merasakan keluhan mendadak, intensitasnya semakin sering, diikuti rasa sakit yang berat, dan berulang.

Dokter tidak hanya membantu masyarakat untuk sadar risiko, tapi, juga memprediksi seberapa besar risiko yang mereka miliki sehingga dapat membantu mengidentifikasinya lebih awal sebelum menjadi gangguan yang mematikan dan menghabiskan banyak kerugian finansial.

Sakit kepala menjadi salah satu masalah kesehatan yang pernah terjadi pada setiap orang. Namun, lokasi sakit kepala yang dialami cenderung berbeda.

Ada beberapa titik lokasi yang sering terasa nyeri ketika terserang sakit kepala, seperti pada bagian belakang kepala atau disebut juga sakit kepala belakang.

Sakit kepala belakang bisa terjadi dalam kondisi ringan atau parah. Apabila kondisinya ringan, sakit kepala dapat mereda dengan sendirinya.

Namun, untuk kondisi yang lebih parah, sakit kepala biasanya tidak kunjung hilang dan diikuti dengan gejala-gejala lain.

Jika sakit kepala yang kamu alami tidak kunjung mereda dan bahan diikuti dengan gejala lain yang mengganggu aktivitas, segera periksakan ke dokter untuk mencari tahu penyebabnya.

Sering merunduk

Mungkin jarang disadari, kebiasaan menunduk karena sering melihat layar smartphone atau kerap melihat layar laptop bisa berdampak buruk pada kesehatan, terutama kepala.

Kebiasaan yang dianggap lazim itu, kelamaan bisa membuat sakit yang mengakibatkan kepala dan leher terkena gangguan saraf oksipital. Biasanya sakit tersebut bisa dirasakan di sekitar saraf tulang belakang dari pangkal leher sampai kepala.

Penyakit itu disebut dengan neuralgia oksipital. Penyakit dengan bentuk sakit kepala yang melibatkan kepala bagian belakang dengan distribusi saraf oksipital.

Perlu diketahui, hampir 20 juta kunjungan rawat jalan per tahun di Amerika Serikat dan di Indonesia merupakan salah satu keluhan paling umum yang dikeluhkan ke dokter. Hampir 95 persen dari populasi akan mengalami sakit kepala di beberapa titik dalam hidup mereka.

Jadi, neuralgia oksipital adalah sindrom sakit kepala yang dapat bersifat primer atau sekunder. Sakit kepala primer tidak memiliki penyebab struktural atau penyakit yang jelas, migrain, ketegangan, dan sakit kepala cluster misalnya.

Selain itu, sakit kepala primer merupakan penyebab lebih dari 90 persen dari nyeri kepala dan nyeri wajah, neuralgia oksipital

sering dikacaukan dengan sindrom sakit kepala primer lainnya, termasuk migrain dan cluster headache.

Sedangkan sakit kepala sekunder memiliki proses penyakit mendasar yang mungkin termasuk tumor, trauma, infeksi, penyakit sistemik, atau perdarahan (berbagai sumber)



Putusan Ultra Petita (dari hal 1)

PENEGAKAN hukum di Indonesia seringkali dipandang sebelah mata, bahkan oleh rakyatnya sendiri. Kasus pembunuhan Brigadir J oleh Sambo Cs pun menambah merah rapor aparat, terutama kepolisian. Namun Senin (13/2/2023) hakim bak memberikan seserpih asa bagi penegakan hukum RI dengan menjatuhkan vonis pidana mati untuk Ferdy Sambo dan bui selama 20 tahun bagi Putri Candrawati. Pro-kontra tentunya mengiringi keputusannya ini.

Komisioner Komnas HAM Hari Kurniawan buka suara mengenai vonis hukuman mati yang dijatuhkan kepada mantan Kepala Divisi Propam Polri Ferdy Sambo. Dia berpendapat hukuman mati seharusnya tidak lagi dipakai. "Komnas HAM memandang bahwa pengunaan hukuman mati dalam pemidanaan seharusnya dihapus dari sistem hukum di Indonesia," kata Hari, Senin (13/2/2023).

Hari berpendapat penghapusan hukuman mati dari sistem pidana sesuai dengan prinsip hak asasi manusia. Menurutnya dalam prinsip tersebut hak hidup merupakan hak yang tidak boleh direnggut oleh siapapun, termasuk negara. "Hak hidup adalah hak yang tidak dapat dikurangi dalam keadaan apa pun," kata dia.

Sebelumnya, Majelis Hakim Pengadilan Negeri Jakarta Selatan memvonis Ferdy Sambo dengan hukuman mati dalam kasus pembunuhan berencana Brigadir Nofriansyah Yosua Hutabarat. Majelis hakim yang diketuai Wahyu Iman Santoso menilai Ferdy terbukti menjadi otak pembunuhan mantan ajudannya tersebut. Vonis ini lebih berat dari tuntutan jaksa, yakni penjara seumur hidup.

Hari Kurniawan mengatakan kritik tentang vonis hukuman mati tersebut tidak berarti lembaganya membela Ferdy Sambo. Dia mengatakan Komnas HAM mengutuk perbuatan pembunuhan yang dilakukan oleh Ferdy. Dia mengatakan Komnas HAM juga sangat berbelasungkawa dengan rasa duka dan kehilangan yang dialami keluarga korban.

Dia berpendapat kejahatan yang dilakukan Ferdy sangat serius. Selain terbukti melakukan pembunuhan berencana, Ferdy juga melakukan obstruction of justice dengan memanfaatkan posisinya sebagai aparat penegak hukum untuk menghindari hukuman dari perbuatannya.

Akan tetapi, Hari mengatakan penjatuhan hukuman mati juga sama dengan pelanggaran terhadap prinsip HAM. Dia berpendapat dalam Kitab Undang-Undang Hukum Pidana hukuman mati juga bukan lagi menjadi pidana pokok. "Dalam KUHP yang baru, hukuman mati bukan lagi menjadi pidana pokok," kata dia.

Meski menolak hukuman mati, Hari mengatakan Komnas HAM tetap menghormati putusan hakim. Dia mengatakan vonis ini memperlihatkan tidak ada satu orang pun yang berada di atas hukum.

Pembunuhan terhadap Brigadir Yosua terjadi di rumah dinas Ferdy Sambo di Jalan Duren Tiga, Jakarta Selatan pada 8 Juli 2022. Mantan Kepala Divisi Propam Polri itu didakwa melakukan pembunuhan berencana bersama dengan istrinya, Putri Candrawati; dua ajudannya, Ricky Rizal dan Richard Eliezer; serta sopir, Kuat Maruf. Keempat terdakwa lainnya divonis dalam sidang yang terpisah.

Atas vonis tersebut, pengacara Ferdy Sambo Arman Hanis menilai hakim menjatuhkan hukuman tersebut tidak berdasarkan fakta, namun asumsi. Meski demikian, Arman belum memutuskan untuk mengajukan banding. "Nanti saja," kata dia. Pihak Sambo memiliki waktu 7 hari untuk memutuskan banding.

Sebelumnya, Komisi Yudisial (KY) mengingatkan pentingnya kemandirian hakim dalam memutus perkara. "Berat ringannya putusan dan substansi putusan itu sepenuhnya ranah kemandirian hakim. Untuk itu, yang perlu dijaga dan dihormati adalah kemandirian hakim agar hakim bebas dalam memberikan putusan," kata Juru Bicara KY Miko Ginting.

Miko menyampaikan hakim dalam memutus perkara pasti didasarkan pada fakta persidangan sekaligus unsur keadilan. Ia mengimbau masyarakat menghormati apapun putusan hakim. "Ini kata kunci yang tidak bisa dihilangkan. Karena itu prasyarat buat hakim memutus hanya berdasarkan fakta, hukum, dan keadilan," ujar Miko.

Selain itu, Miko mengatakan sidang kasus Brigadir J selalu diawasi oleh banyak pihak. Sehingga ia meyakini ada mekanisme pemantauan yang ketat, termasuk dari publik. "Sejak awal perkara ini dipantau oleh Komisi Yudisial, lembaga-lembaga lain, dan masyarakat luas. Sehingga mekanisme pengawasan sebenarnya sudah terbentuk dalam bentuk perhatian publik secara luas. Perhatian publik ini menjadi penting bagi kemandirian hakim dan peradilan," ucap Miko.

Terpisah, Komisi Kepolisian Nasional (Koppolnas) juga menyatakan menghormati putusan vonis hukuman mati yang dijatuhkan kepada mantan kepala Divisi Profesi dan Pengamanan itu. Putusan tersebut diharapkan jadi momentum berbenah untuk Polri, kata Anggota Komisi Kepolisian Nasional (Koppolnas) Poengky Indarti.

Poengky mengatakan, kasus pembunuhan berencana yang melibatkan Ferdy Sambo tersebut harus dijadikan momentum bagi Polri untuk membersihkan citra buruk institusi. "Kami berharap kasus Sambo menjadi momentum bagi Polri untuk melakukan bersih-bersih dari anggota-anggota nakal serta melanjutkan kembali reformasi kultural Polri," kata Poengky.

Menurutnya, Polri harus segera melanjutkan reformasi kultural mengingat sesuai kasus Sambo, kepercayaan masyarakat kepada Polri ikut tergerus. "Agar kepercayaan masyarakat kepada Polri yang sempat

turun gara-gara kasus Sambo kembali pulih," ujarnya.

Sementara itu, terkait putusan vonis mati yang diterima Ferdy Sambo, Poengky menyatakan pihaknya menghormati putusan tersebut. Dia menilai majelis hakim pasti memiliki pertimbangan serta berdasarkan pada fakta-fakta dan alat bukti di persidangan dalam menjatuhkan putusan. "Jika Saudara Ferdy Sambo keberatan dengan vonis tersebut, hukum menyediakan upaya untuk mengajukan banding," ujar Poengky.

Tak Ada Hal Meringankan

Untuk diketahui, Dalam agenda pembacaan vonis atau putusan hukuman terhadap Ferdy Sambo eks Kadiv Propam Polri, Majelis Hakim Pengadilan Negeri Jakarta Selatan sebelumnya menyampaikan beberapa hal yang memberatkan dan meringankan hukuman terdakwa pembunuhan Brigadir Nofriansyah Yosua Hutabarat itu.

Wahyu Imam Santoso Ketua Majelis Hakim mengatakan, hal-hal yang memberatkan hukuman terhadap Ferdy Sambo terdakwa di antaranya perbuatan Sambo dilakukan kepada ajudannya sendiri, tidak pantas dilakukan sebagai aparat hukum, dan mencoreng institusi Polri.

"Hal yang memberatkan, perbuatan terdakwa dilakukan terhadap ajudan sendiri yang sudah mengabdikan kepadanya selama 3 tahun, perbuatan terdakwa sudah mengakibatkan duka yang mendalam bagi keluarga Yosua Hutabarat korban, akibat perbuatan terdakwa menimbulkan keresahan dan kegaduhan yang meluas di masyarakat, perbuatan terdakwa tidak sepatutnya dilakukan dalam kedudukannya sebagai aparat penegak hukum dan pejabat utama Polri yaitu Kadiv Propam Polri, perbuatan terdakwa telah mencoreng institusi Polri di mata masyarakat Indonesia dan dunia internasional, perbuatan terdakwa telah menyebabkan banyaknya anggota Polri lainnya yang turut terlibat, terdakwa berbelit-belit memberikan keterangan di persidangan dan tidak mengakui perbuatannya," ujar Imam dalam sidang di PN Jakarta Selatan, Senin (13/2/2023).

Selain itu, Hakim juga menyampaikan hal-hal yang meringankan hukuman. Ternyata, tidak ada hal yang meringankan hukuman terhadap Ferdy Sambo. "Hal yang meringankan, tidak ditemukan hal yang meringankan dalam hal ini," tegas Iman.

Sebelumnya, Majelis Hakim Pengadilan Negeri (PN) Jakarta Selatan menjatuhkan vonis (putusan) mati kepada Ferdy Sambo eks Kadiv Propam Polri dalam perkara pembunuhan Brigadir Nofriansyah Yosua Hutabarat (Brigadir J).

Wahyu Imam Santoso Ketua Majelis Hakim menegaskan, Ferdy Sambo terbukti secara sah dan meyakinkan melakukan tindakan pembunuhan berencana terhadap Brigadir Yosua ajudannya sendiri. Selain itu Sambo juga terbukti melakukan tindak pidana menghalang-halangi penyidikan

(obstruction of justice). Vonis ini lebih berat dari tuntutan Jaksa sebelumnya yang menuntut Sambo hukuman penjara seumur hidup.

Dalam vonisnya, Hakim menyebut Sambo terbukti melakukan pelanggaran tindakan pidana berupa pembunuhan berencana secara bersama-sama sesuai pasal 340 KUHP juncto pasal 55 ayat 1 ke-1 KUHP. Selain itu, Ferdy Sambo juga terbukti melanggar pasal 49 juncto pasal 33 UU no 19 tahun 2016 tentang perubahan atas UU no 11 tahun 2008 tentang Informasi dan Transaksi Elektronik (ITE).

"Mengadili, menyatakan Ferdy Sambo telah terdakwa terbukti secara sah dan meyakinkan bersalah melakukan tindak pidana turut serta melakukan pembunuhan berencana dan tanpa hak melakukan tindak pidana yang berakibat sistem elektronik tidak bekerja sebagaimana mestinya yang dilakukan secara bersama-sama. Menjatuhkan pidana kepada terdakwa tersebut oleh karena itu dengan pidana mati," tegas Imam dalam pembacaan putusannya, Senin (13/2/2023).

Sementara tuduhan adanya pelecehan seksual, perkosaan, ataupun penganiayaan yang dilakukan Yosua terhadap Putri Candrawati, oleh Hakim dinyatakan tidak terbukti. "Hal ini karena tidak ada bukti berupa visum yang dilakukan Putri Candrawati maupun Ferdy Sambo. Sebagai seorang dokter, Putri seharusnya tahu soal perlunya visum, apalagi Sambo seorang polisi yang biasa menyidik serta berpengalaman 20 tahun," ujar Wahyu. (wid,rls, kum,mer,kom/dya)

DAFTAR VONIS HUKUMAN MATI DI INDONESIA

1. TRIO BOM BALI

Amrozi, Ali Gufron alias Mukhlas, dan Imam menjadi terdakwa yang divonis hukuman mati. Ketiga pelaku tersebut menjadi dalang dari peristiwa bom Bali. Ketiga pelaku kemudian dieksekusi mati di Nusakambangan pada 9 November 2008.

2. EMPAT PELAKU KASUS NARKOTIKA

Empat orang pelaku kasus narkoba menjalani eksekusi mati pada 29 Juli 2016. Tiga di antara terpidana mati tersebut merupakan warga negara asing (WNA). Mereka adalah Michael Titus dengan barang bukti 5.223 gram heroin, Humprey Ejike dengan barang bukti 300 gram heroin, dan Gejetan Uchen Onyeworo Seck Osmane (34) dengan barang bukti 2,4 kg heroin

3. ANDREW CHEN DKK

Delapan terpidana mati kasus narkoba serentak menjalani eksekusi mati pada 29 April 2015. Mereka menjadi otak sindikat di balik kasus penyelundupan heroin seberat 8 kilogram keluar dari Indonesia, pada 17 April 2005.

Narkotika

90

Pembunuhan

14

Terorisme

6

JUMLAH VONIS HUKUMAN MATI DI INDONESIA BERDASARKAN JENIS KEJAHATAN (2021) (ORANG)

Sumber: Amnesty Internasional.



STRATEGI TANGANI KEMISKINAN DI SURABAYA

DPRD TEKANKAN AKURASI DATA, PERLINDUNGAN DAN PEMBERDAYAAN



Wali kota Surabaya Eri Cahyadi bersama Kader Surabaya Hebat (KSH). (Foto-humas)

SURABAYA-Di Kota Surabaya hingga saat ini masih tercatat keluarga miskin (gakin) sebanyak 219.427 jiwa. Ironisnya, 23.530 diantaranya masuk kategori ekstrem yang mendesak untuk diantarkan. Pimpinan DPRD Kota Surabaya pun menekankan pentingnya tiga strategi dalam upaya menganganinya.

"Tiga strategi itu meliputi akurasi data, perlindungan dan pemberdayaan," kata Wakil Ketua DPRD Surabaya Reni Astuti di Surabaya, Senin (13/2/2023).

Menurut Reni akurasi data dibutuhkan agar bantuan tepat sasaran. Kemudian organisasi perangkat daerah (OPD) terkait maupun camat dan lurah harus turun ke lapangan. "Jangan ketika diingatkan atau ada perintah dari wali kota saja kemudian baru bergerak. Setiap saat harus bergerak memastikan kondisi di setiap wilayah," kata Reni.

Layanan pengaduan di setiap wilayah dari kelurahan hingga RW harus ada, sehingga data terus diperbaharui karena data kemiskinan

bersifat aktif sehingga setiap laporan RT maupun RW harus selalu ada setiap bulan sekali.

"Yang harus dilakukan itu mencari siapa dan dimana keluarga miskin. Ada gakin yang tidak masuk data, harus segera dilakukan intervensi. Intinya, intervensi dan akurasi data ini yang penting," ujar Reni.

Strategi kedua adalah melakukan perlindungan untuk mengurangi beban kemiskinan warga. Menurut Reni, saat ini sudah dilakukan yakni dengan memberikan beasiswa mulai dari Kartu Indonesia Pintar (KIP) atau Program Indonesia Pintar (PIP) maupun beasiswa dari Pemkot Surabaya.

Juga Bantuan jaminan kesehatan seperti BPJS PBI, bantuan makanan hingga program dandan omah atau rehabilitasi rumah tidak layak huni (rutilahu). Tidak hanya itu, kata dia, yang juga mendesak adalah bantuan masuk sekolah swasta. Bantuan ini belum tersistem.

"Ada yang tidak mampu membayar sekolah. Ya, tidak terintervensi dari pusat melalui KIP dan PIP. Bahkan belum terbantu juga dari Pemkot Surabaya. Ini saya temukan saat reses," kata Reni.

Strategi terakhir adalah pemberdayaan berupa peningkatan produktivitas pendapatan bagi para pelaku usaha mikro kecil menengah (UMKM). Salah satu yang sudah dilakukan adalah semua Aparatur Sipil Negara (ASN) Pemkot Surabaya diwajibkan membeli barang kebutuhan sehari-hari di toko kelontong yang dekat dengan rumahnya melalui e-peken. Tidak

hanya itu, e-peken saat ini juga terbuka untuk masyarakat umum.

Selain itu, kata Reni, saat ini yang mendesak adalah, lurah, camat, dan Kepala OPD Pemkot Surabaya berinovasi dengan potensi ekonomi di Surabaya yang begitu besar. Keberadaan industri, perdagangan, mal, kafe, waralaba, hingga hotel, wajib menyerap warga gakin usia produktif.

"Pemkot harus menerapkan program ini dengan teken kerja sama. Namun, angkatan kerja dari gakin juga harus dibekali skill yang memadai," kata Reni

Dukung Upaya Akselerasi Pemkot

DPRD Surabaya, dikatakannya, mendukung penuh akselerasi Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya untuk upaya pengentasan kemiskinan. Hingga Januari 2023 di Surabaya juga terdapat keluarga pra miskin yang mencapai 248.299 jiwa. Jika intervensi program pengentasan gakin tak tepat, keluarga pra miskin ini akan menjadi miskin.

Reni mengatakan sudah banyak langkah intervensi yang dilakukan Pemkot untuk gakin. Namun, lanjut dia, ada yang belum dilakukan yakni bantuan pangan, transportasi, serta pemberdayaan untuk meningkatkan produktivitas pendapatan dengan menggali potensi keluarga miskin.

"Keberadaan puluhan ribu gakin ekstrem itu harus menjadi perhatian bersama. Mereka jangan sampai jatuh makin ekstrem. Pemkot Surabaya pasti sudah menyiapkan program khusus," kata Politikus Partai Keadilan Sejahtera (PKS) itu.

Namun Reni meminta agar program Pemkot harus riil dan terukur. Dia mencermati data resmi warga miskin melalui Dinas Sosial (Dinsos) Surabaya. Dinsos menyebut gakin sebagai masyarakat berpenghasilan rendah (MBR)

mencapai 1,3 juta jiwa pada Januari 2022.

Hasil akurasi dengan dibantu RT dan RW serta Kader Surabaya Hebat (KSH) pada Oktober 2022, jumlah gakin terkoreksi menjadi 638.616 jiwa. Perubahan data itu dikarenakan ada yang pindah KK, meninggal dunia, pegawai non-ASN masuk di MBR yang dikeluarkan, hingga ada warga yang sudah mampu.

Sedangkan data keluarga miskin per Januari 2023 turun lagi menjadi 219.427 jiwa. Reni memberi catatan, pembaharuan gakin itu harus benar-benar tepat. Kalau pengurangan data kurang presisi, maka nanti fakta kemiskinan yang ada tidak terpotret secara tepat.

"Saya memberikan catatan dari angka 1,3 juta keluarga miskin ke 638.616 keluarga miskin harus benar-benar tepat. Kalau pengurangannya kurang presisi maka nanti fakta kemiskinan yang ada tidak terpotret secara bagus," kata Reni.

Reni yang kerap turun ke masyarakat menyebut bahwa warga miskin ekstrem tidak boleh ditunda untuk diintervensi. Reni menjelaskan yang dimaksud dari miskin ekstrem diantaranya pengeluaran hanya Rp11.000 setiap hari.

Alumnus Institut Teknologi Sepuluh Nopember (ITS) Surabaya ini mendorong Pemkot Surabaya untuk memprioritaskan penanganan untuk keluarga miskin ekstrem ini. Sebab, selain ada 23.530 gakin ekstrem, juga ada keluarga pra miskin di Surabaya.

Ditegaskannya, Pemkot Surabaya mempunyai kewajiban untuk mengentaskan keluarga miskin di tahun 2025. Hal itu tertuang di dalam Perwali 106 tahun 2022 tentang tata cara pengumpulan, pengolahan dan pemanfaatan data keluarga miskin. Sedangkan untuk keluarga miskin ekstrem harus terentaskan di tahun 2024. "Arahan dari presiden untuk keluarga miskin ekstrem di tahun 2024 setiap pemerintah daerah wajib untuk mengentaskan keluarga miskin ekstrem," tutup Reni. (adv,mira/dya)



Wakil Ketua DPRD Surabaya Reni Astuti

